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郑州民生A04

本市今年将制定一批新规章

电动车咋上牌
年底前有“办法”

□晚报记者 孙娟

本报讯 今年郑州市打算立法的项目
已经确定，包括《郑州市电动自行车残疾人
机动轮椅车登记管理办法》等共计 19件。
因涉及面广，市民意见多，电动车上牌一事
拟举行座谈会。

昨日，记者从郑州市2009年度立法工
作会上获悉，经市政府批准，今年共有 19
个项目被确定为将要审议的保证项目，其
中新制定规章11件、修订5件，新制定地方
性法规 2件，修订 1件；调研项目共计 15
件，其中地方性法规9件，政府规章6件。

据了解，2008年9月，郑州市法制局曾
通过法制信息网和多家媒体发布公告，公
开征集2009年度政府立法项目，共收到有
效建议46件。

“目前初步选定的两个项目是《郑州市电
动自行车残疾人机动轮椅车登记管理办法》和
《郑州市燃气管理条例实施细则（修订）》，因为
这两个规章涉及面广、也很民生，特别是电动车
这一项目，打电话提意见的市民特别多。”市法
制局一位知情人士透露，如果座谈顺利的话，
年底前关于电动车的规章将正式出台。

“感情”那些事儿,舞台上敞开说
中学生遇到懵懂的感情问题，家长和学校是疏导还是视为洪水猛兽？看看郑州五中同学

排演的心理剧《走过花季》，很多家长发现原来孩子们也可以自己处理这些问题。昨日下午，郑
州五中作为郑州市第四届教育艺术节的分会场，举行了一场生动的艺术展演。

在紧张的学习之余，观看一场同学们自己编排的文艺演出，是一件轻松的事。在郑州五中
举行的教育艺术节上，同学们时而一展歌喉，时而是劲爆热舞，时而是有寓意的小品，精彩的节
目让会场不时爆发出热烈的掌声。而在所有节目中，由郑州五中心理社成员表演的心理剧《走
过花季》得到的掌声最多。平时很多家长和老师都对中学生恋爱这个话题讳莫如深，而同学们
则把它搬到了舞台上，大大方方地展示学生内心懵懂的感情。“男孩子向女孩子表白，女孩子很
委婉地拒绝了，说现在还是学习最重要。”观看节目的一位家长说，原来孩子自己也可以很好地
处理这个问题，家长所要给予的就是信任和理解。
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□晚报记者 张华 实习生 邵亚男

本报讯 近几日，本报连续报道了郑州快速
公交进展情况，许多市民在期盼的同时，也有很
多的疑问，工程到底进行到了啥地步，BRT专用
道晚上闲置时其他车辆能进不？昨日，市快速
公交项目部副总经理田金雨一一解释。

快速公交长期目标是每小时22公里

“工程到底进行到啥地步了？”昨日，本报报
道“郑州BRT五一通不了”，市民梁先生打电话
前来咨询。市快速公交项目部副总经理田金雨
解释道，BRT整个工程包括分道路建设、设备安
装等，现在整个道路建设包括路口渠化基本完
成，到五一前，整个道路施工必须结束。现在道

路中间的站台钢架结构基本安装完毕。
“骑个电动车比公交跑得都快，谁去坐公

交？”昨日，市民王女士说，自己在帝湖花园住，
到花园路与农业路口去上班，15公里的路程每
天乘坐公交都要 1个多小时，而骑电动车 40多
分钟就能到，她想问快速公交开通后时速能达
到多少。

田金雨说，现在郑州常规公交的平均速度
为每小时14.6公里。随着城市框架的拉大和城
市的拥堵，公交车速一直在往下走。

在BRT开通后，沿途有 50多个红灯，还有
一些必须开的人行过街口，在车速上会受影
响。经初步验证，郑州快速公交车速基本保持
在每小时18至20公里，常州快速公交车速平均
为每小时 22.2公里，这个车速目前在郑州还很

难实现。郑州快速公交的长远目标是车速能达
到每小时22公里。

专用道24小时“封闭”

快速公交专用道，晚上能进不？有车一族
赵先生很关注这个问题。

田金雨说，郑州快速公交通车后，为保证专
用道专用，将在30公里的专用道上设置电子眼，
还有交警和协管员来维持正常秩序。BRT车基本
上每晚11时30分左右收车，此时，整个道路上的
车流量比较少，社会车辆开起来很顺畅，所以也没
有必要跑到专用道上。而且，专用道有站台、栏杆
等设备，社会车辆进入后会造成设备的破坏。

在常州考察时，常州快速公交也是全天24
小时不准社会车辆进入。

修理汽车
先看看汽修厂是几个A

首批62家三星级汽修企业昨日授牌

□晚报记者 王军方

本报讯 和旅游景点的等级一样，郑
州的机动车维修企业也有了级别：昨日，一
批AAA级机动车维修企业出炉。

昨日上午召开的郑州市机动车维修行
业工作会议上，市机动车修配管理处为十
佳诚信机动车维修企业、十佳洗车行、十佳
汽车维修工等一大批先进集体和个人颁发
了奖牌和证书。同时，市机动车修配管理
处还对首次考核为AAA级的机动车维修
企业予以授牌。

据介绍，郑州市机动车维修企业质量
信誉考核工作每年进行一次，考核指标包
括从业人员素质、安全生产、维修质量、服
务质量、遵章守纪、环境保护、企业管理
等。经考核的维修企业等级分为优良、
合格、基本合格、不合格，分别用 AAA
级、AA级、A级、B级表示。首批考核为
AAA级的机动车维修企业有 62家（县区
14家），AA级的有 316家（县区 184家），
A 级有 1489 家，B 级的有 75 家（县区 42
家）。对于考核为 B级的维修企业，相关
部门将督促其尽快整改或退市。“虽然有
的维修企业在人员配备、经营管理上取
得很大成效，但也有一些企业存在不尽
如人意的地方。”市机动车修配管理处
处长何遂群表示，他们今后将加大对维
修企业的运营监管力度，做好维修企业技
术人员的培训工作。

商都讲坛第三场报告
20日9时举行

市民报名电话是67185119
□晚报记者 李丽君

本报讯 昨日上午，由市委、市政府主
办，市委宣传部承办的商都讲坛第二场专
题报告会在黄河饭店举行，国务院研究室
信息研究司副司长向东向到场的郑州各级
各界干部群众全面解读了 2009年温家宝
总理所作的政府工作报告。

向东从温家宝总理政府工作报告的形
成过程和主要特点讲起，总结了过去一年
政府所做的工作，对当前的经济形势和面
临的主要问题和困难，进行了深入的剖析。

“商都讲坛”第三场专题报告的主题为
“积极应对当前金融危机不利影响，保持经
济较快发展”，主讲人为国家发改委宏观经
济研究院副院长王一鸣。开讲时间是 20
日 9时，地点在黄河饭店二楼多功能厅。
市民报名电话是67185119。


